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ORDINE DEGLI INGEGNERI DELLA PROVINCIA DI TORINO 
Via Giovanni Giolitti, 1 – 10123 Torino – Tel. 011.562.24.68 – Fax 011.562.13.96 

ordine.ingegneri@ording.torino.it -  ordine.torino@ingpec.eu - www.ording.torino.it 

Cod.  Fisc. 80089290011 

 

 

Il giorno 2 marzo 2017, alle ore 18,30 presso i locali della Sede dell’OIT in via Giolitti 1, Torino – Scala B destra 2° piano (sala riunioni), si riunisce la 
Commissione Ambiente. 
 

Sono presenti gli ingegneri: Ospiti: 

Lazzari, Selvestrel, Onidi,Bellino F., Bellino C., Massazza, Errichiello, Bonis, Satta Puliga, 
Guercilena, Fava. 

Uccheddu 

Sono assenti giustificati: 

 Corleto 

 
Coordina i lavori il Coordinatore Elisa Lazzari. 
 
Dopo i convenevoli di rito si passa all’esame dei punti di seguito riportati. 
 

 Argomento Elementi emersi in commissione 

1 
Pianificazione dei seminari e delle visite 
tecniche per il primo semestre del 2017 

Con riferimento alle visite tecniche per il primo semestre 2017: 

 l’ing. Onidi ha contattato l’impianto SMAT di Corso Unità d’Italia ed è in attesa per 
calendarizzare la visita tecnica. Visto l’interesse della Commissione, si concorda che 
l’evento sia fissato nel mese di maggio. 

 l’ing. Lazzari riferisce di aver contatto IREN per organizzare una visita all’impianto di 
cogenerazione di Corso Regina Margherita, ma di essere ancora in attesa di riscontro.  
 

Con riferimento alle attività proposte nella riunione di gennaio 2017, si concorda quanto segue: 
1. Corso operativo sul SISTRI: la Commissione valuta di non portare avanti l’attività poiché 

molto specifica e sovrapponibile agli eventi formativi promossi dalla Camera di 
Commercio di Torino sull’argomento.  
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1 
Pianificazione dei seminari e delle visite 
tecniche per il primo semestre del 2017 

2. Seminario su terre e rocce da scavo: l’ing. Lazzari illustra la struttura ipotizzata per il 
seminario, che sarà sviluppato su 4 ore, con una prima sessione, curata da un funzionario 
di ente pubblico, sull’applicazione della normativa vigente e sulle nuove disposizioni di 
prossima emanazione, e una seconda sessione, sviluppata da un componente della 
Commissione, con illustrazione di casi pratici. 
L’ing. Selvestrel richiede di coinvolgere nell’attività anche la Commissione Urbanistica ed 
Edilizia e i componenti della commissione concordano che l’eventuale contributo della 
commissione urbanistica sia inserito nella discussione dei casi pratici. L’ing. Selvestrel 
proporrà l’argomento nella prossima riunione della Commissione Urbanistica, 
relazionando poi sull’interesse a portare avanti l’attività. Propone inoltre che il seminario 
veda la partecipazione, oltre che della Città Metropolitana già coinvolta, del Comune e 
dell’ARPA, ma la Commissione ritiene che la struttura del seminario condivisa  sia 
funzionale alle finalità di formazione tecnica dell’evento. 

2 

Aggiornamenti normativi: Linee guida per la 
caratterizzazione e il contenimento delle 
emissioni in atmosfera provenienti dalle attività 
ad impatto odorigeno 

Su segnalazione dell’ing. Balbo, vengono portate all’attenzione della Commissione le Linee guida 
per la caratterizzazione e il contenimento delle emissioni in atmosfera provenienti dalle attività ad 
impatto odorigeno, approvante dalla Regione Piemonte nel gennaio 2017. 
Visto l’interesse della Commissione per l’organizzazione di un seminario tecnico sull’argomento, 
l’ing. Satta si propone per approfondire il tema e relazionare nel corso della prossima riunione. 
Per il seminario si propone la seguente struttura: esperto legale per sviluppare la tematica degli 
odori molesti; tecnico di ARPA per illustrare la normativa in materia; componente della 
Commissione per lo sviluppo dei casi pratici. 

2 

Aggiornamenti normativi: Aggiornamento Linee 
guida fibre artificiali vetrose (Conferenza Stato-
Regioni).  
 

L’Ing. Lazzari sottopone all’attenzione della Commissione il documento Aggiornamento Linee 
guida fibre artificiali vetrose, emanato dalla Conferenza Stato-Regioni.  
L’ing. Satta informa i presenti che la commissione Sicurezza Industriale ha in programma lo 
svolgimento di un momento di formazione specifica sull’argomento, per cui propone che l’attività 
sia effettuata a commissioni congiunte. L’ing. Lazzari si incarica di interfacciarsi con il 
coordinatore della Commissione Sicurezza per lo sviluppo di tale attività. 

2 
Aggiornamenti normativi: Decreto sui 
sottoprodotti (D.M. 264/2016). 
 

L’ing. Lazzari sottopone all’attenzione della Commissione il Decreto MATTM n. 264/2016 sui 
requisiti per la qualifica di sottoprodotto.  
L’ing. Satta illustra brevemente il documento ai componenti della Commisione. 

3 
Attività della commissione: la check-list del 
consulente ambientale 

La discussione del presente punto viene rimandata alla prossima Commissione. L’ing. Uccheddu si 
incarica di rivedere l’organizzazione del capitolo della check-list relativo ai rifiuti. 
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4 Attività segnalate dalla commissione Non si segnalano attività.  

5 Varie ed eventuali 

 L’ing. Uccheddu illustra ai partecipanti i contenuti della sentenza n. 46170/2016 emanata 
dalla Corte di Cassazione, nella quale sono stati applicati i principi sanciti dalla L. 68/2015. 
L’ing. Lazzari, a tal proposito, comunica che è stata approvata in data 23/02/2017 la 
Relazione sulla verifica dell’attuazione della L. 68/2015 in materia di diritti contro l’ambiente 
redatta dalla Commissione interparlamentare di inchiesta sulle attività illecite connesse al 
ciclo dei rifiuti. 

 Con riferimento alla rubrica “Fai una domanda al collega”, proposta dall’ing. Onidi nel corso 
della riunione di gennaio, si concorda di creare un’area dedicata a tale approfondimento sul 
sito dell’Ordine, nella pagina della Commissione Ambiente, e di inserire periodicamente 
all’interno della Rivista le domande raccolte. 
L’ing. Onidi richiede un approfondimento sul tema della gestione dei rifiuti delle attività del 
benessere e l’ing. Bonis illustra alla Commissione quali siano le modalità di gestione di tale 
tipologia di rifiuti nello specifico caso. 

 L’ing. Ripamonti illustra per sommi capi il sistema di certificazione delle competenze 
CERT’ing, in fase di sperimentazione presso l’Ordine di Torino. 

 
L’assemblea è tolta alle 20,15. 


